

Emergencia preventiva y evaluación cada seis horas: las medidas para enfrentar el sistema frontal

Senapred declaró alerta temprana preventiva a la Región Metropolitana y el Ministerio de Desarrollo Social activó el código azul para ir en ayuda de las personas en situación de calle.

Paula Pareja

El subsecretario del Interior, Víctor Ramos, encabezó este martes una nueva mesa técnica destinada a coordinar acciones de preparación y los respectivos cursos de acción ante eventuales situaciones de emergencia, que podrían surgir a raíz del sistema frontal que afectará a la zona central del país.

De acuerdo a los pronósticos, se esperan lluvias y vientos en las regiones de la zona central a partir de la noche de este miércoles y durante todo el jueves. El temporal tendrá un gran impacto en Valparaíso, la Región Metropolitana y el Maule.

En ese contexto, la directora nacional del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred), Alicia Cebrián, informó que desde la entidad iniciarán "un monitoreo desde las 00.00 horas de mañana (miércoles)", mientras que en la mañana se declaró una nueva alerta temprana, esta vez para la Región Metropolitana.

Además, precisó que el seguimiento a la situación se efectuará "cada seis horas, para mantener informado a la ciudadanía a través de nuestras redes sociales y eventuales vocerías sobre cómo ha ido evolucionando el sistema", sostuvo Cebrián.

Por su parte, el subsecretario Ramos afirmó que "todo el aparato del Estado está en alerta, está preparado, está atento a que podamos enfrentar esto de la mejor manera".

En esa línea, informó que "junto con la directora de Senapred y el ministro Álvaro Elizalde, también hemos considerado adecuado decretar una emergencia preventiva, que nos permita tener a todas las capacidades del Estado atentas a responder de manera ágil. Así que comenzaremos el trámite de eso", aseveró.

Desde la Dirección Meteorológica de Chile, señalaron que el temporal ingresará "a la zona central desde la región del Biobío, y va a ir avanzando hacia el norte durante la tarde y noche de mañana miércoles".

El meteorólogo Elio Brufort añadió que "se espera que la mayor tasa de precipitación o la mayor afectación ocurra durante horas de la madrugada y el día jueves en toda la zona central, en especial también entre las regiones de Valparaíso y la región



► En la zona central se esperan abundantes precipitaciones y fuertes vientos producto de la llegada de un sistema frontal.

del Maule", indicó.

Además, recaló que lo más preocupante del sistema frontal es que vendrá acompañado de fuertes vientos. "Se espera que este alcance una velocidad en torno a los 40 y 60 kilómetros por hora, principalmente en los sectores costeros de la región de Valparaíso, y también en todos los sectores aledaños a la cordillera de la costa", sostuvo.

En ese sentido, planteó que "es altamente probable que el viento alcance rachas de hasta 80 kilómetros por hora, lo que también es viento de significancia".

La superintendente de Electricidad y Combustibles (SEC), Marta Cabeza, aseguró que en la Región Metropolitana las empresas de electricidad "han adoptado las medidas" solicitadas.

En esa línea, precisó que "las cinco em-

presas que hay en esta región" realizarán "una amplificación de brigadas y cuadrillas de un 6,5%".

En cuanto al sistema escolar, el subsecretario Ramos no descartó que la situación pueda implicar una suspensión de clases. "Todas las alternativas siempre están sobre la mesa, los sistemas frontales son dinámicos y, por lo tanto, se están evaluando momento a momento, en particular la directora instruyó una permanente actualización cada seis horas durante estos días, que nos permite ir monitoreando la situación", aseveró.

Activación del código azul

Por otra parte, el Ministerio de Desarrollo Social anunció que desde este martes a las 17.00 horas comenzó a aplicarse el código azul para la Región Metropolitana y tres

comunidades de la zona sur del país debido al pronóstico de bajas temperaturas para los próximos días y así ir en ayuda de las personas que viven en situación de calle.

Esto se suma a las alertas tempranas preventivas que han emitido desde Senapred por los eventos meteorológicos.

En su cuenta de X, el ministerio difundió la información señalando que "desde hoy martes 10 a las 17.00 horas y hasta mañana miércoles 11 de junio a las 13.00 horas, se activa el Código Azul para la Región Metropolitana y las comunas de Chillán, Talca y Los Ángeles".

"Esta estrategia consiste en el aumento de operativos móviles que recorren las calles entregando alimentación, abrigo y traslado a albergues para personas que lo necesitan", mencionaron. No obstante, no se descarta que la decisión se amplíe. ●